

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Proses pemberdayaan masyarakat melalui pengembangan program Maya Juwita di Agrowisata Karang Sari Kota Blitar yaitu persiapan tenaga kerja dan lapangan, perencanaan program, pelaksanaan, dan evaluasi.
2. Strategi pemberdayaan masyarakat melalui pengembangan program Maya Juwita di Agrowisata Belimbing Karang Sari Kota Blitar yakni adanya pelayanan yang baik, pemilihan sumber daya manusia dengan test seleksi, pelatihan, penyediaan sarana dan prasarana, menjaga kualitas dengan inovasi produk belimbing, kerja sama dengan pihak terkait, serta musyawarah komunikasi aktif dengan kelompok masyarakat.

B. Saran

Berdasarkan penelitian dan kesimpulan yang telah disajikan, maka selanjutnya peneliti menyampaikan saran-saran yang sekiranya dapat memberikan manfa kepada pihak-pihak yang terkait dengan penelitian ini:

1. Bagi Agrowisata Belimbing Karangsari

Dari hasil pembahasan yang telah peneliti uraikan, maka untuk mengembangkan proses yang sudah ada hendaknya memaksimalkan program Maya Juwita dan PPMK yang sudah di jalankan. Strategi yang digunakan perlu ditinjau kembali seperti pembinaan terhadap masyarakat agar bekerja sama membuat strategi baru untuk membuat olahan belimbing yang lebih unik dan kreatif. Pemasaran yang lebih luas lagi bisa melalui sosmed maupun bekerja sama dengan agen perjalanan wisata. Sarana dan prasarana yang sudah ada hendaknya di fungsikan dengan lebih menarik lagi dan dijaga kebersihannya agar menambah minat pengunjung.

2. Bagi Akademik

Dari hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai referei dan juga dokumentasi bagi pihak kampus sebagai bahan untuk acuan penelitian yang akan datang. Selain itu, harapkan agar pihak kampus lebih menambah lagi referensi, baik jurnal penelitian, maupun buku-buku tentang pemberdayaan masyarakat.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dalam peneltian ini hanya membahas mengenai proses dan strategi pemberdayaan masyarakat, maka peneliti selanjutnya bisa meneliti fokus penelitian lain dengan lokasi yang sama. Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai acuan untuk penelitian selanjutnya yang mengangkat tema yang sama dan dapat

dijadikan sebagai bahan informasi tentang bagaimana proses dan strategi pemberdayaan masyarakat melalui pengembangan program Maya Juwita (masyarakat berdaya menuju kota pariwisata), serta kekurangan dalam penelitian ini diharapkan dapat menjadi acuan untuk membuat penelitian selanjutnya dengan lebih baik.